

# La Trinidad

*Congregación Judá*



Por:

Jacob Urrutia

# Introducción

## *Doctrina trinitaria*

### Pensamiento del mundo

Cuando el mundo piensa en Dios, su hijo y el espíritu santo, siempre lo imaginan como una misma persona, una sola deidad en donde estos tres moran juntamente. Se dice que su naturaleza, su origen, junto con todos sus componentes, pertenecen a una sola persona; es decir, Dios en tres personas y estas tres personas, en uno solo. Este pensamiento tan común, ha tenido su origen con los imperios que describía Daniel en la estatua de metal o la visión de las 4 bestias espantosas del capítulo 2 y 7 de su libro.

*Hipóstasis: Término de origen griego que alude a la equivalencia de ser o sustancia.*

Este término que usó Platón para describir una trinidad entre el alma, el intelecto y el uno, ha sido astutamente utilizado por la iglesia católica, cambiando de elementos y colocando (en un pensamiento completamente humano y nada bíblico) al Padre, al hijo y al espíritu santo, como **HIPÓSTASIS**. Esto se entenderá como: dios padre, dios hijo y dios Espíritu Santo, tienen la misma sustancia y son los mismos.

Muchos años antes de Platón (428-347), los pensamientos trinitarios eran abundantes en los imperios paganos.

### Trinidad Cananea

**1)** El dios “**él**” (el más alto) era el dios supremo y era representado con la figura de un toro, puesto que simbolizaba la virilidad y el poder.

Como primera estancia tenemos como dios supremo a el dios “**él**” acompañado de su esposa la diosa **astarot** (*astoret, asera o astarte*) y por último para completar la trinidad cananea tenemos al dios “**baal**”

2) El nombre de baal era conocido de manera diferente según el lugar donde se le adorara. Podemos ver a continuación el nombre del dios junto con el topónimo correspondiente al lugar donde se le veneraba.

Baal-zebub	Señor de las moscas
Baal-amon	Dueño o señor
Baal-peor	Baal-Sidon

- ~ -El nombre de “baal” que significa “dueño o señor”.
- ~ -Este era un dios representativo de la fecundidad, la naturaleza y la meteorología.
- ~ -Es curioso como la imagen de este dios era representada primeramente como un becerro y posteriormente como un humano con un casco, con un mazo y rayo en una de sus manos, algo parecido al Zeus griego y al Thor nórdico.

Según la mitología cuando baal era rescatado del mismo inframundo por su esposa “anat” daba paso a un año fértil en la tierra, y es por eso por lo que sus adeptos celebraban este hecho con orgias sexuales masivas.

3) Por la parte de astoret era simplemente la diosa de la fertilidad, era representada con un árbol o una estela a un lado del altar.

### El origen de la trinidad

Este término se comenzó a usar al final del siglo II e.c. Teófilo, obispo de Antioquía, Siria comenzó a usarlo en 168 e.c. (encyclopedia collier).

En el año 325 e.c., se dio lugar el concilio de Nicea, bajo las ordenes del emperador pagano Constantino se incorporó a la religión del estado.

Sin duda el soberano no asumió dificultad alguna para trasplantar la idea de la trinidad usada por los señoríos anteriores. La corriente de la trinidad era una filosofía repetida de las civilizaciones Grecorromanas politeístas.

Estos pensamientos enclaustran al relato de Génesis 10:9. Nimrod era el padre e hijo y su madre era Semiramis. La iglesia romana hizo un cambio con Semiramis y colocó al espíritu santo y le atribuyó signo de persona.

El diccionario religioso Abbott dice: “La trinidad era una característica muy notable del hinduismo, y era aceptada por los persas, romanos, japoneses, hindúes y por la mayoría de las mitologías griegas. En uno de los antiguos templos-cavernas se encontró la inscripción: “Un dios, tres formas”.

## Iglesia católica y sus ramas

Retomaremos las palabras usadas en “La nueva enciclopedia internacional, el volumen 22, pág. 476”.

“Doctrina de la trinidad”: **“La fe católica es esta: Adoramos a un Dios en la trinidad. Pero sólo es una persona, el Padre, otra, el hijo, y la otra, el espíritu santo. La gloria, igual: la majestad, coeterna. La doctrina no se encuentra en su forma completa revelada en las escrituras. La Teología moderna no trata de encontrarla en el antiguo testamento. En el tiempo de la reforma de la iglesia protestante, adoptó la doctrina de la trinidad sin ningún examen serio”.**



Símbolo Quicumque: con respecto a este llamado símbolo Atanasio se le atribuyó a un obispo de Alejandría con el mismo nombre en la edad media. A

pesar de no haber sido redactado por ningún concilio ecuménico, de hecho, este símbolo alcanzó tanta autoridad en la Iglesia, tanto occidental como oriental, que entró en el uso litúrgico y ha de tenerse por verdadera definición de fe. Su fecha de creación oscila entre 434-532 e.c. y dice lo siguiente:

**“Quienquiera deseé salvarse debe, ante todo, guardar la Fe Católica: quien no la observare íntegra e inviolada, sin duda perecerá eternamente. Esta es la Fe Católica: que veneramos a un Dios en la Trinidad y a la Trinidad en unidad. Ni confundimos las personas, ni separamos las substancias. Porque otra es la persona del Padre, otra la del Hijo, otra la del Espíritu Santo: Pero la divinidad del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo es una, es igual su gloria, es coeterna su majestad. Como el Padre, tal el Hijo, tal el Espíritu Santo. Increado el Padre, increado el Hijo, increado el Espíritu Santo. Inmenso el Padre, inmenso el Hijo, inmenso el Espíritu Santo. Eterno el**

***Padre, eterno el Hijo, eterno el Espíritu Santo. Y, sin embargo, no tres eternos, sino uno eterno.”***

Es solo un fragmento del amplio texto que, letra a letra, reafirma su creencia en la trinidad. A la letra dice: “no tres eternos, sino uno eterno.”

Los ejemplos que hemos visto, solo nos dejan ver, la falta de biblia que hace en esta doctrina. Todas las enciclopedias, al igual que estos fragmentos del texto original del símbolo Quicumque, no han sido más que pensamientos humanos, no hemos encontrado ni una sola cita bíblica que pueda aseverar la doctrina sino por el contrario, hemos visto que solo en los pueblos paganos se creía.

### Pensamiento de la iglesia de Dios

Después de este recuento evidencias, será imposible darle a un lugar a un pensamiento del paganismo. Existen demasiados textos en las santas escrituras que nos permiten tener un pensamiento diferente, refutando por completo esta corriente falsa.

Desde el tiempo de los patriarcas hasta la muerte del señor Jesús, desde Génesis hasta Apocalipsis, no hay vestigios para que la iglesia considerará creer en un dios trino.

El pueblo de Israel nunca tuvo el pensamiento de un dios en tres personas. En su predicación, el maestro, jamás enseñó la trinidad y sus apóstoles ni siquiera la imaginaron.

18Yo soy el que doy testimonio de mí mismo, y el Padre que me envió da testimonio de mí. **Juan 8:18**

El maestro dice que hay un padre y un enviado de él, dos seres distintos, no una trinidad. Si existe un Padre por lo tanto hay un hijo, pero ellos dos, no son la misma persona.

Esteban, claramente da testimonio antes de morir apedreado de que Dios y el hijo son dos en dos seres aparte.

55Pero Esteban, lleno del Espíritu Santo, puestos los ojos en el cielo, vio la gloria de Dios, y a Jesús que estaba a la diestra de Dios, 56y dijo: He aquí, veo los cielos abiertos, y al Hijo del Hombre que está a la diestra de Dios. **Hechos 7:55-56**

Existe un fuerte mensaje en estos dos versículos; cito: “55Pero Esteban, lleno del Espíritu Santo...” ¿cómo iba a tener Esteban a otro ser dentro de él? “vio la gloria

de Dios, y a Jesús que estaba a la diestra de Dios” Aquel hombre había entregado su vida al padre celestial, en todas formas posibles. En ese momento estaba a punto de morir siendo apedreado por predicar el verdadero evangelio y ¡ lleno del espíritu santo, logra ver al padre eterno y a su hijo amado, sentado a su diestra! ¡ ¿de qué manera sería posible que Dios, Jesús y el espíritu santo fueran uno en ese momento?! ¡ ¿acaso se destruyó la trinidad por unos segundos?!

El texto de **1 Juan 5:7** ha sido usado por diferentes grupos para apoyarse en esta ideología. No hay mucho que decir; este texto se le conoce como “la coma joánica”, esta es añadida desde el siglo IV y se añadió a la Vulgata latina cerca del año 800 e.c. El texto original, según la biblia de Jerusalén, dice: **PORQUE TRES SON LOS QUE DAN TESTIMONIO: EL ESPIRITU, EL AGUA Y LA SANGRE; Y LOS TRES CONVIENEN EN LO MISMO 1 Juan 5:7-8**

Este texto, jamás aparece en los escritos defensores de la trinidad como Tertuliano, Orígenes y Atanasio del siglo II porque ¡ no existía! Es muy claro lo que menciona: “16Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, más tenga vida eterna. 17Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenar al mundo, sino para que el mundo sea salvo por él. **Juan 3:16**

El creador envió a su unigénito mientras se quedaba en los cielos.

Nuestro Dios sin duda es omnipotente y el salvador también tiene un gran poder, pero él mismo habla de su padre y le otorga una potestad mayor como es digno. “voy al padre: porque el padre mayor es que yo...” **Juan 14:28** Cristo habla de una diferencia entre él y su mismo creador, a quien le fue obediente “y aunque era hijo, por lo que padeció aprendió obediencia” **Hebreos 5:8** Es ilógico que él se guardara obediencia a él mismo y que además los tres seres convergieran en una misma persona.

## Espíritu santo

Jesús les dijo a sus discípulos “7Pero yo os digo la verdad: Os conviene que yo me vaya; porque si no me fuera, el Consolador no vendría a vosotros; más si me fuere, os lo enviaré”. **Juan 8:16** ¿Quien era ese consolador? 26Mas el Consolador, el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi nombre, él os enseñará todas las

cosas, y os recordará todo lo que yo os he dicho. **Juan 14:16** y quiero añadir este texto: 26Pero cuando venga el Consolador, a quien yo os enviaré del Padre, el Espíritu de verdad, el cual procede del Padre, él dará testimonio acerca de mí.

### **Juan 15:26**

El maestro demuestra como tendrían que ser las cosas; enseña que cuando él ascendiera al cielo, su padre enviaría al espíritu santo y es contundente al decir que aquel espíritu CONOCE al padre mas no es el mismo padre y será enviado para TESTIFICAR acerca de Cristo Jesús, mas no es Jesús en otra persona. EL CONSOLADOR o Espíritu Santo es la influencia divina que procede del Padre. No es una persona, ni parte de la doctrina helénica de la trinidad. El Consolador enviado a la Iglesia de Dios para guiarla a toda verdad y mora en los hijos de Dios por medio de la imposición de manos. Este en su momento terminará su función y ascenderá a los cielos.

Referencias bíblicas: **Juan 4:16,17,26; Juan 16:13, Hechos 1:8; Romanos 5:5; Gálatas 5:22,23; 1<sup>a</sup> Juan 3:24.**

En estos versos es tajante el hecho de la inexistencia de un dios trino o algún ser que tenga a tres en sí mismo, no hay ninguna pista en las escrituras para poder sostener estas ideas y la única cita que se pudo encontrar, hemos hallado que fue un injerto a la palabra divina.

## Conclusión

Para nosotros, sin embargo, solo hay un Dios, el Padre, del cual proceden todas las cosas, y nosotros somos para él; y un Señor, Jesucristo, por medio del cual son todas las cosas, y nosotros por medio de él. **1 corintios 8:6**

Un solo Dios, solo un Cristo y espíritu santo que no convergen en uno, que no son una misma persona y por lo tanto NO SON UNA TRINIDAD.

La iglesia del primer siglo nunca como doctrina o un simple pensamiento estas corrientes paganas; nadie lo enseñó, nadie lo predico y no se habló de ello porque no existía dentro de la congregación de los justos. 15Porque ejemplo os he dado, para que como yo os he hecho, vosotros también hagáis. **Lucas 22.27.** No podremos practicar lo que Jesús no enseño, porque esta es la verdadera doctrina, pura y sin mancha.